

RAPPORT D'ACTIVITÉ

2023



FONDATION
POUR GENÈVE

TABLE DES MATIÈRES

INTRODUCTION	3
Message du Président	3
Message du Directeur	5
PRÉSENTATION	7
La Fondation	8
Le Conseil de Fondation	9
ACTIVITÉS DE LA FONDATION	11
Rayonnement	12
Cérémonie de remise du Prix 2023	12
Publication de l'Observatoire	14
Projets en faveur du rayonnement de Genève	15
Attractivité	16
Projet d'étude d'impact du secteur international	16
Aeria+	17
Accueil	18
Initiatives d'accueil	18
Activités du Cercle des donateurs	19
ACTIVITÉS DU RÉSEAU DE LA FONDATION	21
Cercle International de la Fondation pour Genève	22
Club Diplomatique de Genève	24
Fondation Eduki	26
Association GVA ²	28
Réseau d'Accueil de la Fondation pour Genève	30
APERÇU FINANCIER 2023	32
ORGANIGRAMME	33
REMERCIEMENTS	36



Message du Président



Chères amies, chers amis de la Fondation pour Genève,

En 2023, un nouveau chapitre s'est ouvert pour notre fondation avec une direction renouvelée et une orientation stratégique repensée. Cette année charnière a été l'occasion de mettre en lumière notre engagement aux trois piliers de notre mission : le rayonnement, l'attractivité et l'ouverture de Genève sur le monde.

Dans cet esprit, nous avons élaboré une stratégie dynamique pour renforcer la position de Genève en tant que centre d'excellence mondial. Ce plan d'action s'inscrit dans la continuité de notre rôle historique, faisant de Genève un lieu unique de dialogue et de négociation, siège de nombreuses institutions internationales prestigieuses.

La remise du Prix de la Fondation pour Genève 2023 à Jean-Pierre Greff, ancien directeur de la HEAD-Genève, illustre parfaitement cet engagement. Ce geste symbolique rend hommage aux personnalités qui contribuent au rayonnement de Genève, tant localement qu'internationalement, dans des domaines aussi variés que la science, la politique, l'économie, la culture ou l'humanitaire.

Notre collaboration étroite et transversale depuis près de 50 ans avec les autorités, le secteur privé, le monde académique et les organisations internationales a été renforcée cette année, ce dont nous nous réjouissons. La prochaine publication de notre étude d'impact sur le secteur international à Genève en est un exemple concret. Elle vise à apporter des données et des analyses essentielles pour guider les futures décisions stratégiques et souligner le rôle incontournable de Genève, tant en Suisse que sur la scène internationale.

Dans le cadre des activités proposées à son Cercle des donateurs, la Fondation pour Genève a eu l'honneur d'accueillir le Président de la Confédération Alain Berset pour une discussion exclusive.

En conclusion, je tiens à exprimer ma chaleureuse gratitude envers nos donateurs, mécènes, partenaires, équipes et bénévoles. Votre soutien et votre engagement envers notre vision et notre mission sont les clefs de notre réussite. Ensemble, continuons à promouvoir la prospérité et la diversité de Genève.

A handwritten signature in blue ink, consisting of a stylized 'M' and 'P' followed by a large, sweeping flourish.

Marc Pictet
Président



Message du Directeur



L'année 2023 a été foisonnante pour la Fondation pour Genève et a permis l'émergence de nouveaux projets visant à renforcer le positionnement de Genève en tant qu'acteur incontournable sur la scène internationale.

Nous avons souhaité mettre à jour l'étude d'impact de la Genève internationale réalisée il y a 10 ans, en mandatant l'Université de Genève (UNIGE), l'Ecole Polytechnique fédérale de Lausanne (EPFL) et la Haute Ecole de Gestion de Genève (HEG). L'objectif consiste notamment à mesurer l'impact économique et fiscal du secteur international sur l'arc lémanique, en prenant en compte les missions diplomatiques, les organisations internationales gouvernementales et non gouvernementales ainsi que les entreprises multinationales. La Fondation est heureuse d'avoir pu renforcer les partenariats publics/privés, en associant les autorités fédérales, cantonales et municipales, ainsi que des acteurs privés à ce projet.

Cette étude va constituer le point de départ d'une vaste discussion autour de l'impact de la Genève internationale. Nous prévoyons par ailleurs durant toute l'année 2024 une large campagne de sensibilisation de la population genevoise pour mettre en exergue différentes thématiques contenues dans l'étude, notamment par le biais d'émissions sur Léman Bleu.

Après un Prix 2023 de la Fondation pour Genève récompensant la culture, l'édition 2024 honorera le domaine scientifique. Madame Fabiola Gianotti, actuelle directrice générale du CERN et première femme nommée à ce poste, sera la lauréate de notre 30^e Prix. Ses réalisations, dont le Portail de la science récemment inauguré, font rayonner Genève dans les plus hautes sphères scientifiques et diplomatiques du monde.

Enfin, nos entités affiliées, le Cercle International, le Club Diplomatique de Genève, la Fondation Eduki, l'Association GVA² et le Réseau d'Accueil, jouent chacune un rôle crucial dans la réalisation de nos objectifs. Chacune a contribué, par le biais de ses programmes spécifiques, à l'ouverture sur le monde de Genève, cet Esprit qui nous est si cher. Vous découvrirez dans ce rapport leurs principales activités.

Nous nous réjouissons des projets à venir et restons engagés à faire de Genève une ville rayonnante, attractive et résolument ouverte sur le monde.

A stylized, handwritten signature in blue ink, consisting of several overlapping loops and lines.

Fabrice Eggly
Directeur





Présentation

La Fondation	8
Le Conseil de Fondation	9

La Fondation



QUI SOMMES-NOUS ?

Organisation entièrement privée, la Fondation pour Genève oeuvre pour le rayonnement, l'attractivité et l'ouverture sur le monde de Genève. Elle travaille étroitement avec les autorités fédérales, cantonales et municipales pour promouvoir le développement international de Genève.

Genève est une métropole à vocation internationale. Tous les pays y sont représentés, les plus grandes organisations internationales ainsi que de nombreuses multinationales y ont leur siège; chercheurs renommés, experts internationaux et personnalités de premier plan s'y donnent régulièrement rendez-vous. Toutes les idées s'y frottent, toutes les nationalités s'y rencontrent.

Dans ce contexte, la Fondation pour Genève souhaite conforter la place internationale de Genève et en valoriser ses atouts. La Fondation, au sens des articles 80 et suivants du Code civil suisse, a été constituée le 13 janvier 1976. Elle est enregistrée au Registre du commerce à Genève et est placée sous l'autorité de

surveillance des fondations à Berne. La Fondation n'a aucun but lucratif ni aucun caractère politique, confessionnel ou gouvernemental.

LE CONSEIL DE FONDATION

Le Conseil de Fondation, présidé par Marc Pictet, est l'organe dirigeant de la Fondation pour Genève. Il est composé de onze membres. Guillaume Pictet quitte le Conseil après en avoir été membre durant plus de vingt ans. Le Conseil le remercie chaleureusement pour son engagement au sein de la Fondation, qu'il a présidée entre 2002 et 2010.

L'ÉQUIPE OPÉRATIONNELLE

La Fondation pour Genève est dirigée par Fabrice Eggly qui travaille avec Bénédicte Casaï, chargée de communication et de projets, et Camille Fedrizzi, chargée de projets.

Ses bureaux se situent au Domaine de «La Pastorale», à la route de Ferney 106 à Genève. Datant du 19^e siècle, ce

domaine semble avoir une vocation internationale. Propriété du Dr. Alec Cramer, activement engagé au Comité international de la Croix-Rouge (CICR), jusqu'en 1995, la Pastorale a également accueilli la délégation soviétique et Nikita Khrouchev lors du Sommet de Genève de 1955 réunissant les quatre grandes puissances de l'époque.

LE RÉSEAU DE LA FONDATION POUR GENÈVE

La Fondation pour Genève fédère un ensemble d'entités qui partagent ses valeurs et sa mission: le Cercle International de la Fondation pour Genève, le Club Diplomatique de Genève, la Fondation Eduki, l'Association GVA² et le Réseau d'Accueil. Complémentaires, elles forment ensemble le Réseau de la Fondation pour Genève, qui compte près d'une centaine de bénévoles. ■

Le Conseil de Fondation



Marc Pictet
Président



Guillaume Pictet
Vice-président



Francine de Planta
Présidente de la Fondation Eduki



Tatjana Darani
Responsable du Cercle des donateurs



François Longchamp
Responsable de l'Observatoire
de la Fondation pour Genève



Raymond Loretan
Président du Club Diplomatique de Genève



Ulrich Lehner
Responsable des actions de sensibilisation



Florence Notter-Daugny
Présidente du Cercle International
de la Fondation pour Genève



Adam Said
Président de l'Association GVA²



Charlotte de Senarclens
Responsable du Prix de la Fondation
pour Genève
Présidente de la Commission du
Fonds Georges Junod



Juliette van Berchem
Présidente du Réseau d'Accueil
de la Fondation pour Genève





Activités de la Fondation

RAYONNEMENT 12

Cérémonie de remise du Prix 2023 12

Publication de l'Observatoire 14

Projets en faveur du rayonnement 15

ATTRACTIVITÉ 16

Projet d'étude d'impact du secteur international 16

Aeria+ 17

ACCUEIL 18

Initiatives d'accueil 18

ACTIVITÉS DU CERCLE DES DONATEURS 19

Lauréat 2023 : Jean-Pierre Greff, ancien directeur de la HEAD-Genève

Depuis 1976, le Prix de la Fondation pour Genève honore des Genevoises et Genevois d'origine ou d'adoption ainsi que des institutions qui participent au rayonnement de Genève en Suisse et dans le monde dans les domaines scientifiques, académiques, politiques, économiques, culturels ou humanitaires.



Le 3 avril 2023, Jean-Pierre Greff a été distingué pour son engagement exceptionnel en faveur du rayonnement de Genève à l'échelle locale et internationale. Fruit de la fusion entre l'École supérieure des beaux-arts et la Haute école d'arts appliqués, la HEAD-Genève est devenue sous sa direction une référence internationale parmi les écoles d'art européennes. Avec son nouveau Campus, elle est aujourd'hui solidement implantée dans la Cité. Un nouveau chapitre s'est ouvert pour Jean-Pierre Greff, qui poursuit son engagement pour l'art sous toutes ses formes à Genève. Président de la Fondation Plaza depuis 2019, il s'investit activement dans le projet de renaissance du cinéma Plaza.

GENÈVE, L'ART, LE DESIGN ET LE CINÉMA AU COEUR

La Fondation pour Genève a eu le plaisir de remettre son Prix 2023 devant un public enthousiaste au Victoria Hall. Plus de 52'185 téléspectateurs ont pu suivre la cérémonie en direct sur Léman Bleu et sur le site internet du quotidien Le Temps.

La cérémonie a accueilli de nombreuses personnalités qui ont pris la parole pour saluer ses accomplissements : Marie Barbey-Chappuis, Maire de Genève, Marc Pictet, Président de la Fondation pour Genève, Agnès Thurnauer, artiste, François de Marignac, architecte en charge de la rénovation du Plaza, Isabelle Gattiker, Directrice de l'Office cantonal de la culture et du sport et Hélène Sanguinetti, poétesse. Un moment émouvant et dynamique, à



l'image de notre lauréat. Bravo aux étudiants de la Haute école de musique de Genève (HEM) et à Ivan Ilić, pianiste, pour avoir donné du rythme à cette cérémonie. Dans un discours élogieux, Jean-Pierre Greff a souligné son attachement pour Genève, une ville où il est « [...] devenu Genevois et fier de l'être. »

À l'issue de la cérémonie, un verre de l'amitié a été offert au public et un dîner en l'honneur du lauréat a été organisé pour les donateurs en présence notamment de l'Ambassadeur Jürg Lauber, représentant permanent de la Suisse auprès de l'ONU à Genève, de Tatiana Valovaya, directrice générale de l'ONU à Genève, de Carine Bachmann, directrice de l'Office fédéral de la culture, et de la conseillère administrative Frédérique Perler.

CÉRÉMONIE DE REMISE DU PRIX 2023



LE PRIX 2023 EN CHIFFRES

895

billets émis

52'185

télespectateurs en direct sur Léman Bleu

75'292

télespectateurs en différé

[Visionner la cérémonie](#)



Bulletin « La diplomatie scientifique : une chance pour Genève »

Cinquième cahier de la série « État des lieux de la Genève internationale » mesurant la vitalité des pôles d'expertises genevoises, ce rapport publié en juin 2023 porte sur une thématique souvent méconnue : la diplomatie scientifique.

Intelligence artificielle, geo-engineering, révolution quantique, les avancées scientifiques ne cessent de faire parler d'elles et intègrent nos sociétés à une vitesse exponentielle. La question de leur régulation et de leur anticipation devient donc primordiale.

Dans ce bulletin, l'Ambassadeur Alexandre Fasel, ancien représentant spécial du Département fédéral des affaires étrangères (DFAE) pour la diplomatie scientifique et actuel Secrétaire d'Etat, souligne « Plutôt que de subir les conséquences de la convergence des sciences et de l'accélération de la technologie, la communauté internationale doit pouvoir saisir les bénéfices qu'elles présentent et cadrer les défis qu'elles entraînent ».

Avec la constitution du Geneva Science and Diplomacy Anticipator (GESDA), soutenue par les autorités fédérales et cantonales, la Suisse souhaite dessiner les contours de la gouvernance mondiale de demain. Elle a pressenti, avant d'autres, que les années que nous allons vivre seront celles des questionnements sur

certaines avancées scientifiques et les problématiques qu'elles vont susciter. Le rapport, rédigé par la journaliste Sarah Sermondadaz, définit la diplomatie scientifique, dresse un tableau des interactions politiques et académiques qui se nouent à Genève autour des questions scientifiques et explore les voies qui permettront à Genève de se positionner dans ce domaine.

Ce cahier a été diffusé largement auprès de la communauté diplomatique suisse, notamment durant le Sommet GESDA en octobre 2023 et par le biais du DFAE auprès des ambassades de Suisse.



L'OBSERVATOIRE EN CHIFFRES

4

cahiers dans la série « Soft » entre 2007 et 2010 sur les changements qui s'opèrent dans la gouvernance mondiale

4

cahiers dans la série « Impact » entre 2013 et 2016 sur les impacts du secteur international sur l'arc lémanique

5

cahiers dans la série « Etat des lieux de la Genève internationale » entre 2019 et 2023

Consulter les cahiers



Une Genève internationale à l'écoute des enjeux mondiaux



YOUNG ACTIVISTS SUMMIT 2023

Chaque année, le Young Activists Summit met en lumière des personnalités de divers pays oeuvrant pour la durabilité ou les droits humains et leur octroie un prix pour leurs réalisations exceptionnelles. Cet événement est organisé par l'ONG dev.tv, l'Office des Nations Unies à Genève, la Radio Télévision Suisse (RTS) et sa plateforme Genève Vision, ainsi que par l'Institut des hautes études internationales et du développement (IHEID).

Le Sommet 2023 a récompensé 5 jeunes qui luttent contre le mariage forcé, œuvrent pour la protection de l'environnement et s'engagent pour l'accès à l'éducation dans des zones de conflits armés.

Lors du dîner organisé en leur honneur par la Fondation pour Genève, les lauréats et lauréates ont pu s'exprimer devant de nombreuses personnalités et ont démontré une éloquence remarquable ainsi qu'une ferme détermination à apporter des changements positifs à travers leurs actions concrètes, même à petite échelle.



GENEVA POLICY OUTLOOK

Le Geneva Policy Outlook est une nouvelle publication numérique lancée en janvier 2023 qui prend le pouls de l'espace politique mondial de Genève. Elle examine les tendances stratégiques et opérationnelles à venir, pertinentes pour les professionnels travaillant sur les affaires mondiales à Genève.

En offrant des perspectives d'avenir, le Geneva Policy Outlook vise à fournir une analyse basée sur la recherche et fondée sur l'expérience et l'expertise pour façonner et accélérer les réponses collaboratives aux défis globaux.

Le Geneva Policy Outlook est une initiative de l'IHEID en partenariat avec la République et canton de Genève, la Ville de Genève et la Fondation pour Genève.



ASSOCIATION SUISSE-ONU

La Fondation pour Genève soutient depuis plusieurs années le réseau du multilatéralisme de l'Association Suisse-ONU (ASNU) présidée par Ulrich Lehner, ancien ambassadeur de Suisse.

Ce réseau regroupe près de 40 organisations suisses, dont fait partie la Fondation pour Genève, qui cherchent à renforcer la voix du multilatéralisme, notamment en Suisse alémanique.

En 2023, l'association a principalement axé ses événements sur la Suisse en tant que membre non permanent du Conseil de sécurité de l'ONU. Plusieurs événements ont été organisés, dont une conférence à l'UNIGE avec Micheline Calmy-Rey, ancienne Présidente de la Confédération sur le thème « La Suisse au Conseil de Sécurité de l'ONU : Leçons, défis, opportunités ».

Mesurer la force économique de la Genève internationale



En 2023, la Fondation a mandaté l'Université de Genève, la Haute École de Gestion de Genève et l'École polytechnique fédérale de Lausanne pour mettre à jour son étude d'impact de la Genève internationale réalisée en 2013. L'objectif consiste notamment à mesurer l'impact économique et fiscal du secteur international sur l'arc lémanique, en prenant en compte les missions diplomatiques, les organisations internationales gouvernementales et non gouvernementales ainsi que les entreprises multinationales. Elle porte plus généralement sur les facteurs qui contribuent aujourd'hui à l'attractivité de la région tant qualitativement que quantitativement.

L'attractivité de Genève, à travers toutes ses conditions-cadres, doit être développée pour conserver une compétitivité internationale et intercantonale. L'étude réalisée en 2013 avait permis de démontrer scientifiquement l'importance décisive du secteur international sur notre sol. Genève attire non seulement les organisations internationales

gouvernementales et non gouvernementales, mais également une multitude d'organisations et de sociétés sur son territoire. Autant de qualités qui font de Genève une ville phare pour le rayonnement de la Suisse dans le monde, avec pour corollaire une forte dépendance de notre canton au succès de sa délicate mission.

L'étude sortira au premier trimestre 2024 et constitue un magnifique exemple de la capacité de la Fondation pour Genève à fédérer différents acteurs autour d'un projet commun. Elle réunit en effet le Département fédéral des affaires étrangères (DFAE), la République et canton de Genève, la Ville de Genève, la Fédération des Entreprises Romandes (FER) et le Groupement des Entreprises Multinationales (GEM).

Cette étude constituera le point de départ d'une vaste campagne de sensibilisation du grand public au secteur international à Genève, notamment par le biais d'émissions mensuelles sur Léman Bleu.

Cointrin : un atout pour le développement international de Genève

L'association AERIA+ a été fondée en novembre 2021 et a pour but de promouvoir et de défendre la présence d'une infrastructure aéroportuaire performante dans l'intérêt de l'économie romande. Les membres d'AERIA+ sont des entreprises, des associations et toutes autres organisations qui bénéficient de la qualité de cette infrastructure aéroportuaire, ainsi que des particuliers.

La Fondation pour Genève soutient cette association depuis 2021, car les activités internationales de Genève sont intimement liées au maintien d'infrastructures aéroportuaires efficaces et responsables répondant aux besoins. Que cela soit pour l'accueil de rencontres diplomatiques de haut vol ou pour le développement d'activités commerciales, l'aéroport est un élément de taille dans les conditions-cadres offertes par Genève.



En 2023, l'association a organisé deux tables-rondes ouvertes au grand public sur le rôle de l'aéroport international de Genève pour l'économie romande ainsi que l'importance de la liaison Genève-Zurich, en présence des candidats aux

élections fédérales Mauro Poggia, Lisa Mazzone, Simone de Montmollin, Michel Matter, Thomas Bläsi, Céline Weber, Thomas Wenger et Alexandre Berthoud.



Faire résonner l'Esprit de Genève

GENEVA OPERA POOL

Depuis plusieurs années, la Fondation pour Genève est associée aux autorités fédérales, cantonales et municipales pour organiser un événement culturel au Grand Théâtre afin de réunir la communauté locale et internationale.

Cette année, l'opéra sélectionné était une oeuvre de Christian Jost, tiré du film oscarisé de Xavier Koller. Basée sur la question migratoire, l'un des piliers de la Genève internationale, cette pièce a permis de remercier celles et ceux qui œuvrent pour la paix, le dialogue et l'accueil des réfugiés, à l'heure où les conflits et catastrophes naturelles poussent un nombre exponentiel de personnes sur les routes.



CONCERT DES NATIONS UNIES

Chaque année en l'honneur de la journée des Nations Unies, l'Office des Nations Unies à Genève (ONUG) organise un concert avec l'Orchestre de la Suisse Romande. Une occasion de rassembler et de remercier celles et ceux qui œuvrent pour la paix et le respect des droits humains. Dans ce cadre, la Fondation pour Genève

est heureuse d'être associée à cet événement qui permet de célébrer, sous des tonalités artistiques, le multilatéralisme et l'entraide, dont le monde a aujourd'hui tant besoin. Comme l'a souligné l'Ambassadeur Jürg Lauber, « Ce soir, oublions ce qui nous sépare et souvenons-nous de ce qui nous unit ».

Une riche palette d'événements exclusifs



VISITE EN AVANT-PREMIÈRE DU SALON ARTGENÈVE

Les membres du Cercle des donateurs ont eu l'opportunité de visiter le salon artgenève en avant-première. Salon d'art moderne et contemporain qui rencontre un écho international depuis sa création, il accueille des galeries internationales et consacre une large place à des collections institutionnelles et privées ainsi qu'à des espaces indépendants et des commissaires d'exposition.



DÎNER AVEC ALAIN BERSET PRÉSIDENT DE LA CONFÉDÉRATION

La Fondation a eu le privilège de recevoir Alain Berset, Président de la Confédération, pour un dîner privé à l'issue de la conférence publique qu'il donnait à l'IHEID sur le thème : « Quel rôle pour la Suisse dans un monde en crise ? ». Une occasion privilégiée d'échanger sur les enjeux de notre pays face aux crises qui se multiplient, notamment en termes de neutralité, de croissance économique et d'aide humanitaire.

RÉCEPTION CÉLÉBRANT LE PARTENARIAT PUBLIC-PRIVÉ

Le 31 août, la Mission de la Suisse auprès des Nations Unies et la Fondation pour Genève ont réuni une centaine de représentants du secteur privé et public. Les allocutions de l'Ambassadeur Jürg Lauber, de la Conseillère d'Etat Nathalie Fontanet et de Marc Pictet, ont permis de souligner l'importance de renforcer les partenariats publics-privés.

La Fondation pour Genève est fière de travailler de manière transversale avec les autorités, le secteur privé, le domaine académique et les organisations internationales depuis 47 ans. La force fédératrice de la Fondation était bien représentée lors de cet événement convivial favorisant les échanges.







Activités du Réseau FPG

Cercle International de la Fondation pour Genève	22
Club Diplomatique de Genève	24
Fondation Eduki	26
Association GVA ²	28
Réseau d'Accueil de la Fondation pour Genève	30

Faciliter l'intégration des personnalités de la Genève internationale



Créé en 1999, le Cercle International de la Fondation pour Genève, présidé par Florence Notter-Daugny, est une association de droit privé, animée par une soixantaine de bénévoles et composée de 240 membres représentant près de 60 nationalités. Le Cercle réunit des diplomates exerçant des responsabilités importantes dans

le secteur international privé ou public, les membres de la Direction Générale des entreprises multinationales, les représentants éminents de la société civile, financière économique et culturelle genevoise et suisse ainsi que leurs conjoint. Le Cercle propose une riche palette d'activités se déroulant en journée, à midi ou en soirée.

ÉVÉNEMENTS PHARES 2023



CONFÉRENCE DE DARIUS ROCHEBIN
Février 2023

L'année 2023 a débuté avec une conférence de Monsieur Darius Rochebin, qui a évoqué les multiples interviews qu'il a réalisées au cours de sa carrière. Cet événement a permis d'aborder tout particulièrement ses conversations avec Mikhaïl Gorbatchev, objet de son livre récemment paru «Dernières conversations avec Gorbatchev». La Société de Lecture à Genève a fait salle comble pour venir écouter le journaliste si connu de tous.



CROISIÈRE À BORD DE LA NEPTUNE
Juin 2023

Afin de clôturer la saison 2022-2023, le Cercle International a organisé une sortie mémorable à bord de la Neptune, une barque historique du Lac Léman. Cette expérience exclusive a permis aux membres de profiter de notre lac tout en admirant les panoramas exceptionnels sur la rade.



CONFÉRENCE SUR LA MÉDECINE LÉGALE EN SUISSE
Octobre 2023

La Professeure Silke Grabherr a réuni quatre personnalités afin de s'immerger dans le domaine particulier de la médecine légale, qui consiste à mettre les connaissances médicales au service de la justice. Tour à tour, des représentants de la police, du ministère public, des avocats et des juges ont pris la parole aux côtés de cette spécialiste de la médecine légale. Une soirée abordant plusieurs thèmes, de la procédure aux interactions entre les différentes professions, le tout traité avec humour et brio.

SÉLECTION D'ACTIVITÉS 2023

ÉVÉNEMENTS SPÉCIAUX

5 mai 2023

Expérience immersive Dreamscape :
Visite virtuelle de Genève en 1850

18 juin 2023

Croisière à bord de la Neptune

CONFÉRENCES

9 conférences ont été organisées, avec des intervenants tels que Darius Rochebin, Jean-Yves le Borgne et Caroline Pigozzi, Pierre Maudet, Michel Jarraud, Silke Grabherr ou encore Gilles Kepel.

ACTIVITÉS THÉMATIQUES

À l'heure du déjeuner

- 5 « Conversations de midi » sur diverses thématiques animées par des professionnels comme : « L'hypnose médicale, une technique thérapeutique en plein essor » par le Docteur Gabriel Brändle.

En journée

- 10 café-rencontres pour accueillir les nouveaux membres et renforcer les liens entre internationaux et locaux, avec notamment le bris de la marmite le 12 décembre entre un membre genevois et un membre japonais. C'est à l'Hôtel Intercontinental que ces rencontres prennent place.
- 8 visites guidées d'expositions, de collections privées et musées (ArtBasel, Exposition de Man Ray à Evian, ...)
- 10 rencontres littéraires
- 10 séances privées au cinéma (avec des films de Woody Allen, Charlotte Wells, Oliver Hermanus, Steven Spielberg entre autres)

- 6 promenades dans la campagne genevoise, 1 à Fribourg et 1 sortie de 3 jours à Athènes
- 1 visite exclusive du salon international de l'horlogerie Watches & Wonders
- 7 sorties Horlogerie et Joaillerie (Maison Bulgari, Sotheby's, Maison Iskenderian, ...)
- 5 visites de sites patrimoniaux (Résidence étudiante Grand Morillon, Jardin Botanique, lieux clés de l'Escalade 1602 ...)
- 4 ateliers (technologie, photographie)
- 3 visites « Jardins du monde »

- 10 séances « Parlons français »
- 14 rencontres culinaires (sorties dans des bistrotis genevois, ateliers de cuisine égyptienne, grecque, etc)

En soirée (avec conjoints)

- 9 sorties au Théâtre (Théâtre de Carouge, l'Alchimic, La Revue 2023 au Casino Théâtre...)
- 7 soirées « Musique et danse », à découvrir Gauthier Capuçon et ses Capucelli, Alexandre Kantorow, le Ballet du Grand-Théâtre, ...
- 2 dîners « Saveurs des cinq continents », avec un repas suisse et un apéritif dînatoire à la nouvelle mission de l'Inde



LE CERCLE EN CHIFFRES

240

membres

60

nationalités représentées

60

bénévoles engagés

120

activités organisées

Plus d'informations



Rassembler les décideurs de la Genève locale et internationale



Fondé en 1976, le Club Diplomatique de Genève est une association de droit privé, présidée par l'ancien Ambassadeur de Suisse Raymond Loretan. Elle a pour but de rassembler la communauté internationale, d'en stimuler les échanges et de favoriser les relations avec l'État hôte.

L'association est reconnue comme le club officiel de la Genève internationale, comptant dans son comité des

représentants de la Fondation pour Genève, de la Confédération suisse, de la République et canton de Genève, de la Ville de Genève et de l'Office des Nations Unies à Genève. Le Club compte plus de 850 membres et est constitué d'ambassadeurs, consuls généraux, chefs d'organisations internationales et non gouvernementales, hauts dirigeants de multinationales, scientifiques, politiciens et personnalités de la vie genevoise.

ÉVÉNEMENTS PHARES 2023



NOUVEL AN DIPLOMATIQUE 25 janvier 2023

Comme il est de tradition, le Club Diplomatique célèbre en janvier la nouvelle année avec les acteurs de la Genève internationale. Plus de 200 représentants du monde diplomatique, politique, économique et académique se sont réunis au Restaurant Cercle du Rhône pour une soirée d'échanges et de rencontres. Une occasion pour les autorités suisses et genevoises, l'ONU, la Fondation pour Genève et la FER Genève, d'adresser leurs meilleurs vœux et d'évoquer les priorités à venir.



DISCUSSION DE HAUT NIVEAU BUSINESS AND HUMAN RIGHTS 22 juin 2023

À l'occasion du 75ème anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme et dans le cadre du Congrès mondial des chambres de commerce, une discussion de haut niveau a été organisée au Palais des Nations, en partenariat avec l'ONU et la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG). Invité d'honneur, le Haut-Commissaire des Nations Unies aux droits de l'homme, Volker Türk, a délivré un message engagé et poignant en rappelant la responsabilité de chaque entrepreneur de respecter et promouvoir les droits de l'homme.



SOIRÉE SUISSE AVEC IGNAZIO CASSIS 17 août 2023

À l'issue de son assemblée générale, le Club Diplomatique a convié ses membres à une soirée suisse avec comme invité d'honneur le Conseiller fédéral Ignazio Cassis, chef du Département fédéral des affaires étrangères. Cette soirée a été une occasion privilégiée de célébrer, en campagne genevoise, le 175ème anniversaire de la Constitution fédérale marquant la naissance de la Suisse moderne et de réaffirmer les valeurs d'ouverture et de paix qui nous unissent.

SÉLECTION D'ACTIVITÉS 2023

SÉRIE DE DÉBATS

16 février 2023

Table ronde « Quelle neutralité pour la Suisse ? » avec Micheline Calmy-Rey, a. Présidente de la Confédération, Prof. Cédric Dupont du Geneva Graduate Institute, Roger Köppel, Conseiller national et rédacteur en chef de la Weltwoche, et Carlo Sommaruga, Conseiller aux États, suivie d'une réception, à la RTS.

13 mars 2023

Déjeuner-débat « Regards croisés sur la Russie » avec Giuliano da Empoli, auteur du roman « Le Mage du Kremlin », et Nadia Sikorsky, Rédactrice en cheffe du quotidien Nasha Gazeta.

15 mars 2023

Dans le cadre du FIFDH, déjeuner-débat "Journalism in wartime" avec la journaliste Maurine Mercier, correspondante en Ukraine de la RTS.

18 septembre 2023

Déjeuner-débat « La Paix et la compétition des leaderships » avec Jean-Pierre Raffarin, a. Premier ministre français et Président de Leaders pour la Paix.

3 novembre 2023

Débriefing à huis clos sur le conflit israélo-palestinien avec Micheline Calmy-Rey, a. Présidente de la Confédération, l'Ambassadeur Thomas Greminger, Directeur du GCSP, et Pascal de Crousaz, spécialiste du Moyen-Orient, au GCSP.

VISITES

17 mai 2023

Visite privée des coulisses de la Comédie de Genève et présentation par

sa Co-directrice Natacha Koutchoumov.

30 mai 2023

Visite privée de la Fondation Bodmer et présentation de leur bibliothèque numérique de la littérature mondiale.

3 juillet 2023

Dans le cadre du Centenaire de la Déclaration de Genève, visite privée du Musée international de la Réforme et de l'exposition « Déflagrations ».

12 septembre 2023

Visite privée du site GeniLac des SIG suivie d'un échange sur "How to decarbonize International Geneva together" avec Jean-Pierre Reymond, Directeur de 2050Today.

6 novembre 2023

Visite privée des territoires virtuels du Geneva International Film Festival et échange avec Anais Emery, Directrice générale et artistique.

ÉVÉNEMENTS SPÉCIAUX

5 septembre 2023

Geneva Welcome Day – journée de rencontre des nouveaux Ambassadeurs et Chefs d'organisations internationales avec les autorités de l'État hôte et les services d'accueil et de soutien à la Genève internationale, au Palais Eynard.

26 avril 2023

2ème édition du Perception Change Award en présence de Tatiana Valovaya, Directrice générale de l'ONU à Genève, au Festival Visions du Réel.

15 novembre 2023

À l'occasion de la Journée mondiale de l'enfance et du Centenaire de la Déclaration de Genève, concert de la

soprano de renommée mondiale Sonya Yoncheva, dans la salle des droits de l'homme du Palais des Nations.



LE CLUB EN CHIFFRES

869

membres

22

événements

1'610

participants

88

intervenants

20

partenaires

[Plus d'informations](#)



Sensibiliser les jeunes aux défis d'un monde en mutation



Dans un monde complexe en évolution constante, les initiatives éducatives d'Eduki sont cruciales pour préparer les jeunes aux défis de demain.

Face aux enjeux majeurs de 2023, tels que les conflits armés, les crises climatiques, l'intelligence artificielle et la désinformation, il est impératif que

les jeunes comprennent ces réalités et forment des opinions éclairées. Les activités extra-scolaires proposées par Eduki offrent une opportunité unique aux élèves de rencontrer des spécialistes, poser des questions directes et renforcer la confiance des jeunes face à des défis complexes, élargissant ainsi leur compréhension du monde.

ÉVÉNEMENTS PHARES 2023



À LA DÉCOUVERTE DE LA GENÈVE INTERNATIONALE

La Fondation Eduki propose une grande diversité d'activités de découverte de la Genève internationale aux classes d'établissements scolaires en Suisse : rencontres d'experts au sein des organisations internationales et ONG, tours guidés, programmes de visites dans le cadre d'échanges linguistiques ou de cours à option complémentaire et ateliers pédagogiques sur les Objectifs de développement durable (ODD). Ces rencontres et visites permettent de mieux comprendre la complexité, les défis et la force du multilatéralisme. Lors de ces rencontres, des thèmes tels que « les droits du travail au 21^e siècle », « les droits humains », « la paix et la guerre » sont abordés en profondeur, ce qui permet de créer des liens avec les matières apprises en classe.



CONCOURS EDUKI : L'ÉVÉNEMENT INCONTOURNABLE SUR LES ODD

En septembre 2023, la 9^e édition du concours Eduki a été lancée, sous le thème « Mon futur, mes idées ! ». Ce concours encourage les élèves de toute la Suisse à réfléchir à l'un des trois domaines d'enjeux actuels liés aux Objectifs de Développement Durable (ODD) et à soumettre leurs messages ou projets proposant des solutions à leur niveau. Consommation et production durables, climat, énergie et biodiversité ainsi que égalité des chances et cohésion sociale sont les thèmes de cette édition. La promotion effectuée a permis d'atteindre le public cible aux quatre coins de la Suisse, entraînant l'inscription de 1'875 élèves issus de 15 cantons avec un total de 182 projets. La cérémonie de remise des prix se déroulera le 15 mai 2024 au Palais des Nations.



ATELIERS JEUNES REPORTERS À L'ONU

La Fondation Eduki, en collaboration avec l'ONU Genève, organise des simulations de conférences de presse sur des thématiques de la coopération internationale, spécifiquement pour les élèves du secondaire II. Pour chaque conférence, un représentant d'une organisation internationale et un représentant du tissu local (ONG, association) sont invités en tant qu'orateurs experts, selon la thématique proposée. À la fin de la rencontre, les jeunes reporters ont pour mission de diffuser l'actualité sur la coopération internationale (article, présentation, etc.). En 2023, les jeunes ont abordé les thèmes des changements climatiques et catastrophes, les femmes et les inégalités, et combattre la désinformation.

SÉLECTION D'ACTIVITÉS 2023

DOSSIERS THÉMATIQUES ET CAHIERS DIDACTIQUES SUR LES ENJEUX DU MULTILATÉRALISME

En 2023, la Fondation Eduki a lancé son nouveau matériel en ligne, fruit d'un projet de refonte entrepris au cours des années 2021 et 2022. L'objectif de cette initiative était de créer de nouveaux dossiers thématiques portant sur les enjeux du multilatéralisme. Ce projet a abouti à la réalisation de cinq dossiers et de trois cahiers pédagogiques spécialement conçus pour les enseignants du secondaire II.

DIFFUSION DE L'EXPOSITION #YOUNEEDTOKNOW DANS LES ÉCOLES

Depuis 2018, la Fondation Eduki est partenaire de l'exposition itinérante #YouNeedToKnow sur les Objectifs de développement durable (ODD), créée en collaboration avec la Fondation pour Genève et le Projet de changement de perception de l'ONU Genève. Dès 2022, l'exposition a été reproduite en affiches A1, traduite en allemand et anglais, et présentées dans des établissements scolaires genevois et d'autres cantons, accompagnées de ressources pédagogiques d'Eduki. En 2023, Eduki

a étendu cette initiative en envoyant l'exposition dans 17 établissements de 8 cantons suisses. Cette démarche renforce l'engagement continu de la Fondation dans la sensibilisation aux ODD et la promotion de l'éducation au développement durable.



EDUKI EN CHIFFRES

1'875

élèves se sont inscrits au concours

163

visites et rencontres organisées auprès de **34** organisations de la Genève internationale

17

écoles ont reçu l'exposition #YouNeedToKnow dont **8** en Suisse allemande

8

dossiers et cahiers d'activités thématiques réalisés en trois langues

207

participants aux **3** ateliers Jeunes reporters à l'ONU

1'600 à 2'000

visites journalières du site internet qui offre des supports pédagogiques pour les enseignants et les élèves

Plus d'informations



Faire rayonner Genève à l'échelle locale



Depuis 2014, l'Association GVA² œuvre au rayonnement de Genève à l'échelle locale en permettant à ses membres de mieux connaître ses institutions, de redécouvrir son patrimoine historique ou culturel et en mettant en lumière des initiatives inédites.

Née de l'attachement de ses fondateurs pour notre ville, elle se propose d'agir sur 3 axes principaux: l'organisation d'événements sur des thématiques liées à Genève, la mise en œuvre ou

la participation à des projets et la facilitation d'initiatives visant à favoriser les partenariats et créer des ponts entre les divers acteurs économiques, institutionnels, culturels et associatifs genevois.

Déclarée d'utilité publique en 2017, l'Association GVA² a rejoint le réseau de la Fondation pour Genève en 2019. L'association fêtera ses 10 ans d'existence en 2024.

ÉVÉNEMENTS PHARES 2023



RENCONTRE AVEC LES CANDIDATS AU CONSEIL D'ÉTAT
25 janvier et 13 mars 2023

Au printemps, l'association a organisé deux dîners avec les candidats au Conseil d'Etat; l'un avec les nouveaux candidats, l'autre avec les candidats sortants. Une centaine de membres a ainsi eu le privilège de découvrir leurs programmes et d'interroger Anne Hiltzold, Carole-Anne Kast, Xavier Magnin, Pierre Maudet, Marc Wuarin ainsi que Thierry Apothéloz, Fabienne Fischer, Nathalie Fontanet et Antonio Hodgers sur les sujets qui les préoccupent. GVA² a ainsi eu l'honneur d'accueillir 6 des 7 Conseillers d'Etat élus.



TABLE-RONDE ET ÉMISSION SUR LE RACISME EN SUISSE
Juin 2023

A l'initiative de GVA², Heidi.news a publié une vingtaine d'articles sur le racisme en Suisse en 2023. Une table-ronde a ensuite été organisée avec Martine Brunshawig-Graf, Présidente de la Commission fédérale contre le racisme, Amina Benkais-Benbrahim, Déléguée à l'intégration et cheffe du BCI (VD), Getou Christianne Musangu, membre du Collectif Afro-Swiss et Simon Ntah, avocat pénaliste, à laquelle plus de 130 personnes ont participé. Ces mêmes intervenants ont débattu de ce sujet sur Léman Bleu. GVA² poursuivra son activité sur cette thématique en 2024 en participant à la recherche de solutions avec les acteurs concernés.



VISITE GUIDÉE DU GRAND THÉÂTRE DE GENÈVE
Août 2023

Le 30 août, près de 70 membres de l'association ont eu le privilège de participer à une visite privée de ce haut lieu de l'art lyrique. L'occasion de découvrir les trois strates temporelles reflétant des périodes architecturales bien distinctes, les peintures figurant les différents styles musicaux qui ornent les foyers, une vue impressionnante depuis l'amphithéâtre ainsi qu'un aperçu du travail d'orfèvre des artisans qui œuvrent inlassablement à maintenir la qualité des créations. L'événement s'est poursuivi au Café de la Plage, le restaurant du Grand Théâtre, avec un cocktail dînatoire auquel étaient conviés l'ensemble des participants.

SÉLECTION D'ACTIVITÉS 2023

DÎNERS THÉMATIQUES

Octobre 2023

Dîner sur la lutte contre la désinformation

Les membres de l'association se sont retrouvés le 12 octobre pour un dîner dédié à la lutte contre la désinformation autour d'acteurs qui tentent de combattre ce fléau qui menace nos démocraties : Chine Labbé de NewsGuard, une société qui analyse et note les médias en fonction de leur fiabilité, Heba Aly, CEO de The New Humanitarian qui renseigne les crises humanitaires et Basile Zimmermann de l'Université de Genève pour le projet CERTIFY qui permettra d'interroger une communauté d'experts et de vérifier les contenus en ligne.

Novembre 2023

Dîner et émission sur la prise en charge de nos aînés

Pour son dernier événement de 2023, l'association a souhaité aborder la question cruciale des aînés autour d'un dîner auquel étaient conviés le Conseiller d'État Thierry Apothéloz, la directrice de l'IMAD Marie Da Roxa, et Florian Énard, secrétaire général de la Fondation genevoise des structures d'accompagnement pour seniors (Fegems). Tous trois ont présenté les actions qu'ils portent en faveur des seniors, en insistant sur la complémentarité des institutions qui leur sont dédiées et l'importance d'une très bonne coordination entre elles. Ces mêmes intervenants se sont retrouvés pour débattre des défis liés au vieillissement de la population lors d'une émission de « Genève en direct » sur Léman Bleu.

PLAN DE GENÈVE ILLUSTRÉ

GVA² a initié une réflexion autour d'une carte de Genève illustrée qui a pour but de permettre aux visiteurs de passage dans notre ville de s'orienter et qui propose des promenades thématiques autour des parcs et espaces verts, des balades au fil de l'eau et des visites culturelles et historiques. Pour ce projet, l'inspiration est venue de la carte de Manhattan telle qu'elle apparaît dans les taxis new-yorkais. Après un premier jet, l'association souhaite en faire un objet qui puisse symboliser la « marque Genève ». A suivre.



GVA² EN CHIFFRES

551

membres et sympathisants

6

événements

389

participants

19

intervenants dont **6** Conseillers d'Etat

2

émissions sur Léman Bleu

99'394

téléspectateurs

Plus d'informations



Animer le programme d'accueil du CAGI



Le Centre d'Accueil de la Genève Internationale (CAGI) est une association privée à but non lucratif fondée en 1996 par la Confédération suisse et le Canton de Genève et soutenue par plus de 30 entités nationales et locales, publiques et privées. Le CAGI accueille et intègre les personnes employées par des institutions de la Genève internationale.

La Fondation pour Genève soutient le CAGI et en est membre associée depuis 1999. Les deux structures sont également étroitement liées grâce aux 30 bénévoles du Réseau d'Accueil de la Fondation pour Genève, qui animent les différentes activités du programme d'accueil du CAGI afin de faire découvrir la région aux nouveaux arrivants.

ÉVÉNEMENTS PHARES 2023



SORTIE EN RAQUETTES
11 février 2023

L'excursion en raquettes est l'une des sorties incontournables du Programme d'Accueil qui amène chaque année une cinquantaine de nouveaux arrivants à la Givrine et à Saint-Cergue pour une randonnée en montagne. Pour beaucoup d'entre eux, c'est le premier contact avec la neige ou un sport d'hiver. L'enthousiasme général est toujours au rendez-vous, sans oublier la fameuse fondue dans un chaleureux restaurant d'alpage pour terminer la journée.



VENDANGES
23 septembre 2023

Une journée très spéciale à la découverte du terroir genevois et d'un métier ancien : celui de viticulteur. En étroite collaboration avec l'OPAGE et Swiss Wine, cette journée a été organisée pendant les vendanges au Château de Jussy. Chaque participant a son poste : les coupeurs équipés de vendangeurs ramassent les raisins, les brantards les transportent jusqu'au tracteur, puis les raisins ont été pressés pour déguster le nectar du jour. Voici les simples ingrédients pour une excursion parfaitement réussie.



FÊTE DE L'ESCALADE
4 décembre 2023

Les internationaux ont été mis à l'honneur lors de la 20^e Fête de l'Escalade organisée par le CAGI et le Réseau d'Accueil. Cette soirée a été animée par la Compagnie de 1602, les fifres et tambours du conservatoire populaire de musique et les sonneurs du Jet d'Ô. Les discours officiels ont été prononcés par Nathalie Fontanet, vice-Présidente du Conseil d'Etat et Tatiana Valovaya, Directrice Générale de l'Office des Nations Unies à Genève, suivis de l'histoire de la nuit de l'Escalade contée en anglais. Un représentant de chaque continent a été invité à briser la marmite. Un geste symbolique 100% genevois devenu "international" le temps d'une soirée.

SÉLECTION D'ACTIVITÉS 2023

WELCOME CALL

Les bénévoles du Welcome Call ont passé des centaines d'appels aux nouveaux arrivants de la Genève internationale afin de leur souhaiter la bienvenue et de les aider dans leurs premiers pas à Genève, une attention très appréciée.

BOURSE D'ÉCHANGES LINGUISTIQUES (BEL)

Créé à l'attention de tous les résidents de Genève et de sa région, ce programme permet de faire de nouvelles connaissances en se perfectionnant dans la pratique des langues. L'inscription est gratuite et les conditions d'inscription sont d'être majeur et d'avoir un niveau intermédiaire (B1) pour la langue à améliorer. La plus grande fierté du programme est de savoir qu'un simple "tandem" d'échanges linguistiques s'est transformé en solide amitié comme en témoignent les nombreux messages de remerciements.

CONFÉRENCES-DÉJEUNERS

Des conférences régulières à l'heure du déjeuner permettent aux nouveaux arrivants de découvrir la vie pratique, sociale et culturelle de Genève, mais surtout de recevoir des informations de base sur des demandes récurrentes. Ainsi, différentes thématiques ont été abordées telles que: «le système scolaire public et privé à Genève», «la santé et les réseaux de soins à Genève», «Genève pratique: les clés d'un séjour réussi», «les activités de loisir pour les enfants» ou encore «Été 2023: que faire à Genève?». Les présentations ont été assurées par des conférenciers provenant des HUG, de l'Association des Cliniques privées de Genève, du DIP, de l'Association des écoles privées

de Genève (AGEP), du groupe de liaison genevois des Associations de Jeunesse (GLAJ-GE) et de Genève Tourisme et congrès. En outre, et pour la troisième fois, une conférence spécifique pour les époux/partenaires des fonctionnaires internationaux a été organisée en collaboration avec l'ONU Genève sur le sujet très demandé de la recherche d'emploi. Les chiffres parlent d'eux-mêmes: quelques 250 personnes étaient présentes le 3 octobre dernier au Palais des Nations.

EXCURSIONS POUR EXPLORER LA RÉGION

En 2023, le programme d'excursions et visites a été un mélange entre la découverte du canton de Genève et celui du canton de Vaud. Ce riche panel d'activités a permis à plus de 500 nouveaux arrivants de découvrir la région pendant les excursions du samedi.

Janvier 2023

Visite des studios et plateaux de tournage genevois de la RTS

Février 2023

Sortie en raquette au Col de la Givrine

Mars 2023

Visite guidée du CERN

Avril 2023

Visite guidée de la ville de Nyon et réception au château

Mai 2023

Meinier et Jussy à vélo (sortie annulée à cause de la météo)

Juin 2023

Excursion en bateau à Yvoire

Août 2023

Marche dans le Jura

Septembre 2023

Découverte des vendanges à Jussy

Octobre 2023

Visite de la ferme Bieri et dégustation de la "raclette genevoise" au milieu des vaches

Novembre 2023

Cours de conduite avec le TCS

Décembre 2023

Tour de la Vieille-Ville pendant le week-end de l'Escalade



LE RÉSEAU D'ACCUEIL EN CHIFFRES

1'448

nouveaux arrivants

284

appels via le Welcome Call

20

événements et sorties

1'403

inscrits à la Bourse d'échanges linguistiques dont **235** nouveaux

286

inscrits

[Plus d'informations](#)



Aperçu financier: principales activités et soutiens

Activités	2023
RAYONNEMENT	
Prix de la Fondation	106'000
Cahier sur la diplomatie scientifique	37'430
Soutien à divers projets favorisant le rayonnement international de Genève <i>Association Suisse-ONU (ASNU), Young Activists Summit, Geneva Policy Outlook</i>	40'000
ATTRACTIVITÉ	
Lancement de l'étude d'impact du secteur international à Genève	86'600
Soutien à Aeria+	5'000
ACCUEIL	
Soutien au Geneva Opera Pool et au Concert des Nations Unies	15'500
RÉSEAU FPG	
Club Diplomatique de Genève <i>Frais de fonctionnement inclus</i>	200'000
Cercle International de la Fondation pour Genève <i>Frais de fonctionnement inclus</i>	135'000
Fondation Eduki <i>Frais de fonctionnement inclus</i>	62'000
Centre d'Accueil de la Genève internationale	50'000
Soutien à l'Association GVA ²	15'000
FRAIS DE FONCTIONNEMENT	457'085
Total en CHF	1'209'615

RÉSEAU DE LA FONDATION POUR GENÈVE





UNITED NATIONS



NATIONS UNIES



REMERCIEMENTS

La Fondation pour Genève remercie pour leur soutien les généreux donateurs, institutions, sociétés et mécènes, qui lui permettent d'œuvrer pour la promotion d'une Genève rayonnante, attractive et ouverte sur le monde.

Les banques

Bordier & Cie SCmA
Gonet & Cie
Lombard Odier & Cie SA
Mirabaud & Cie SA
Pictet & Cie Group SCA
Reyl & Cie SA
UBS Switzerland AG
Union Bancaire Privée (UBP)

Les sociétés

ACE & Company SA
Lenz & Staehelin
Litasco SA
LS Travel Retail International SA
m3 IMMOBILIER
Microsoft
MKS (Switzerland) SA
MSC Mediterranean Shipping Company SA
Procter & Gamble Europe SA
Richemont International SA
Rolex SA
SOCAR Trading

Les institutions

Fédération des Entreprises Romandes Genève
Groupement des Entreprises Multinationales
Services industriels de Genève
SuisseNégoce

Les fondations

Fondation Hippomène
Fondation Genève Place Financière
Fondation du Domaine de Villette

Les mécènes

Alix Barbier-Mueller, Grégoire Bordier, Françoise Demole,
Cem Elmastas, Nicolas Gonet, Pierre Keller, Brigitte Lescure,
Thierry Lombard, Yves Mirabaud, Yves Oltramare, Charles Pictet,
Ivan Pictet, Nicolas Pictet, Renaud de Planta, Adam Said,
Jacques de Saussure, Guy Waldvogel

ainsi que les autres sociétés, fondations et mécènes
de son Cercle des donateurs qui souhaitent rester anonymes.



FONDATION POUR GENÈVE

Domaine La Pastorale
Route de Ferney 106
1202 Genève
+41 22 919 42 00

secretariat@fondationpourgeneve.ch
www.fondationpourgeneve.ch

COORDONNÉES BANCAIRES

Banque Lombard Odier & Cie SA
Rue de la Corraterie 11 - 1204 Genève
Compte CCP 12-2150-0
IBAN CH60 0876 0000 0030 6870 0
Clearing 8760 - SWIFT/BIC LOCYCHGGXXX

Suivez la Fondation sur les réseaux sociaux

